

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

EDITOR Y ADMINISTRADOR:
LUIS CARTIN G.

“Per crucem ad lucem”. Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 20 DE JULIO DE 1912

NÚM. 317

EN “LA BOTICA PRINCIPAL”

situada 10 varas al Este de «La Oriental» comprará Ud. á los precios más bajos de la plaza, y encontrará específicos infalibles como la famosa «SEGURINA» que cura la gonorrea en diez días; el «Cura muelas» que le calma el dolor en un segundo; y la «LECHE ANTIFÉLICA» de Lister, que quita las pecas y manchas de la cara en un tiempo relativamente corto.—PRUEBE USTED CUALQUIERA DE ESTAS ESPECIALIDADES Y SE CONVENCERA DE SU EFICACIA. ✠

Menéndez y Pelayo

Insignes escritores de Europa y América están acordes en que los términos “gigante”, “coloso”, “titán”, carecen de vigor necesario para dar idea de la inmensa talla intelectual del hombre prodigioso cuyos restos mortales bajaron á la tumba en España el día 19 de mayo de 1912. Y por acuerdo tácito, universal, convinieron todos los hombres de ciencia todos los grandes pensadores, en llamarlo El Monstruo. (*)

Monstruo de inteligencia, de percepción, de memoria, de sabiduría: tal fué Don MARCELINO MENÉNDEZ Y PELAYO.

Al reflexionar sobre la grandeza de este genio sin segundo, se siente el vértigo de las grandes alturas: la pobre inteligencia humana se abisma ante el poder inconmensurable de aquel cerebro.

La pluma inspirada de los grandes escritores, el armonioso laud de los poetas excelsos, le han dedicado sus notas más sentidas y han dado al mundo pruebas de su honda admiración por el que fué honra y prez del linaje humano.

Entre las mil producciones dedicadas á su memoria, entresacamos algunas, y de estas unos pocos renglones, para llamar la atención de los hijos de Costa Rica á la egregia figura que ha desaparecido ¡ay! para siempre, de nuestro pobre y miserable mundo.

Don Hernando Holguín y Caro, en un discurso brillantísimo pronunciado en la Academia Colombiana, dice así:

“Al oír esta noticia, (la de la muerte del sabio) me figuré que todas las torres del vasto imperio de Cervantes estaban tocando á muerto.

Fué Menéndez y Pelayo un ejemplar soberano del poder intelectual de la raza

(*) Según el diccionario de nuestra lengua, “Monstruo” es el producto contra el orden regular de la naturaleza.

“A veces la naturaleza se esfuerza por excederse á sí misma y junta monstruosamente grandes virtudes”.—SAAVEDRA FAJARDO.

latina y una de las mayores glorias de España.

Blanco Belmonte, escritor de la “Ilustración Española y Americana”, después de llamarlo el “coloso de la inteligencia española”, el “Gran Maestro de España” se expresa así:

“Por un prodigio que casi no tiene precedentes y que de seguro tardara siglos en repetirse, Menéndez y Pelayo ha sido algo excepcional, enorme, verdaderamente único; algo que para ser materializado en el campo de las comparaciones, obliga á pensar en inmensidades cual las del Océano, en alturas como las de las cumbres del Himalaya, en focos de luz cual los que se encendieron para festejar el nacimiento del mundo y que se extinguirán cuando el mundo haya desaparecido en los senos de la nada.

Mar insondable, cima inaccesible, faro sobre-natural; todo esto y mucho más que esto ha sido el hombre que vivió aprendiendo, enseñando, trabajando, produciendo, acrecentando magníficamente el tesoro de las letras nacionales, no como el buzo que extrae una perla, ni como el minero que descubre un filón, sino como el conquistador epopéyico que añade un reino á los nativos reinos, é incorpora á la Patria el homenaje de millones de súbditos. Su creación no encuentra rival ni semejante en creación humana.....sus libros originales forman una biblioteca, el fruto de sus investigaciones es un milagro de abundancia superior á la cosecha de muchas vidas inteligentes y laboriosas.

Hacer el elogio de sus creaciones inspiradísimas fuera empeño vano, tan vano como dorar oro de ley, pintar el lirio ó un perfume añadir á la azucena.”

“Nombrarle á él—dice “El Correo Español”—vale tanto como nombrar á la ciencia española, como referirse á la más alta cumbre del saber, á las eminencias de la palabra escrita; es como referirse al que más ha honrado á la patria y ennoblecido á la raza con los frutos abundantes y regalados de un INGENIO QUE NO HA TENIDO SEMEJANTE EN NINGUNA EPOCA DE LA HIS-

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

TORIA, NI DENTRO NI FUERA DE ESPAÑA.”

El genial y originalísimo escritor argentino Soiza Reilly, que en un volumen intitulado “Cien Hombres Célebres”, reunió las impresiones que recibiera en sus entrevistas rápidas con otros tantos personajes franceses, italianos, españoles y americanos, dice así hablando del genio: “MENÉNDEZ Y PELAYO! Su memoria parece.....(aquí un símil que no entendemos). Sin fatigas su memoria atraviesa las bibliografías seculares....Nunca mezcla una fecha. Ni confunde un nombre. No equivoca una frase.... Hablar en nuestros días un hombre como éste, es fenómeno extraño. Es un anacronismo. Yo creo que Marcelino Menéndez y Pelayo se ha caído de un viejo monasterio del Siglo XV, quedándose olvidado en nuestro Siglo.... Porque el alma de un ser tan singular y tan lleno de ciencia salomónica, no puede ser moderna.... Ahora, ninguna madre da á luz almas tan cerebrales.... Las bibliotecas no encierran para él ningún misterio.... TODO LO SABE. Todo lo ha visto.... Por una enfermedad de su cerebro, recuerda en qué página y en qué libro hállase tal frase, tal soneto, tal nombre, tal idea.... Ante hombres como Menéndez y Pelayo, los pueblos se arrodillan.....”

De un extenso artículo dedicado á su memoria en *La Unidad*, importante diario de la capital colombiana, tomamos estas líneas: “Menéndez y Pelayo, prez de la sangre latina y el más extraordinario cerebro de cuantos han asombrado al mundo en los tiempos modernos... Parece que la Providencia hubiera querido dar al mundo una muestra de su poder, poniendo en medio de los hombres la sobre humana inteligencia de Menéndez Pelayo, cuyo cerebro estaba organizado para aprender cuanto se puede durante la existencia... Por este tiempo (cuando se graduó de Doctor en filosofía y letras) llegó á una pasmosa erudición en lenguas muertas y dedicóse con igual provecho al estudio comparado y analítico de las letras griegas y latinas: para su intensa labor filológica necesitaba el concurso de los idiomas vivos y en poco tiempo hizo se al dominio pleno del francés, inglés,

italiano, alemán y árabe, fuera de los extensos conocimientos que poseía de los dialectos españoles y de gran parte de los americanos como el azteca, muisca y el inca, cuyas gramáticas estudió y anotó magistralmente».

Pero á qué seguir, con esta recopilación? Si hubiera de copiar lo muy poco que ha llegado á mis manos sobre el genio excelso que ha pasado á la Eternidad no habría espacio suficiente en dos números de LA EPOCA para insertarlo todo.

Me resignaré, pues, á poner aquí punto final, no sin agregar algo del autor citado al principio, Blanco Belmonte, algo que, como dice *Renovación*, revista de esta capital, tiene por objeto «hacer reflexionar». He aquí ese algo: «En Menéndez y Pelayo sólo hubo una cosa más grande que su genio: su fe católica. Y acaso esa fe honda, sincera, robusta, era la esencia de su genio, la flor de su insuperable cultura»...

Sí, que reflexionen, que reflexionen fría y serenamente sobre estas palabras nuestros jóvenes libre-pensadores y nuestros hombres de Estado.

E. T.

San José, julio 17 de 1912.

GRAN TURNO en Sta. Bárbara de Heredia

Tendrá efecto en el lugar de costumbre el día 27 del corriente, cuyos productos se destinarán á reparaciones necesarias en el templo, dañado por los temblores del Corpus.

Se ha nombrado comisionados á los señores Juan Alfaro Alfaro, Aquiles Aguilar, Julián Picado, Juan B. Herrera, Andrés Vargas, Andrés Sandí y Juan R. Jiménez, que son la mejor recomendación para el buen éxito de la fiesta.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE TREJOS HERMANOS.—Libros religiosos, libros de texto para escuelas, el Catecismo de la Doctrina Cristiana por el Ilmo. Thiel; surtido completo de material de enseñanza y de artículos de escritorio.

Comentando

En *La Prenas Libre* leímos anterior un artículo que lleva por epígrafe «El Teatro Nacional», en el que se dice, refiriéndose á los altos precios que en él rigen en todas las temporadas:

«No culpen Uds. á las empresas teatrales, que no hacen otra cosa que defender sus intereses. Si ellas dispusieran de toda la localidad del teatro concedido, acaso pudieran rebajar los precios de la entrada hasta ponerlos al alcance de los aficionados sin caudales. Pero el Gobierno al darles posesión del Coliseo, se deja para sí una tercera parte de los palcos y una buena cantidad de asientos de platea. De allí que las compañías para obtener algún provecho, se ven en la necesidad de pedir tres y cuatro colones por asiento».

Ciertamente estamos enterados, no por la Compañía que actúa en el coliseo actualmente, sino por otras anteriores, que el abuso es cierto; pero estamos también convencidos, de que la exigencia no dimana de las altas esferas gubernamentales como parece indicar el colega, que también debe estar enterado de ello.

El abuso, tenemos entendido que es efecto de ciertas prerrogativas que se irrogan algunas personalidades y á las que no tienen otro remedio que acceder las empresas, á fin de que se les allanen dificultades y desaparezcan inconvenientes que, como es bien sabido, surgen ó se hacen surgir como por arte de encantamiento, tanto en los centros oficiales y dependencias públicas que manejan el engranaje por el que han de pasar las compañías, como por empresas particulares q' bajo cualquier motivo deban tener relación con los empresarios teatrales.

Aquí está la verdadera madre del cordero.

En cuanto al párrafo que dice:

«Y es curioso ver, que merced á los contrasentidos del abuso, la mayoría pobre del público está obligada á no asistir al espectáculo, á pagar su esparcimiento á quienes desde las ventajosas posiciones que el gobierno ha tenido á bien concederles hacen gala de fuertes estipendios».

No estamos conformes con su contenido por dos razones.

Primera, porque el público conoce de sobra á los exigentes y sabe que no estipendian nada asistiendo al teatro.

Segundo: porque, aun los altos cargos políticos, no son remunerados como á su categoría corresponde, como expresa muy bien el colega en un apartado anterior, del mismo artículo, que dice:

«...en un país como el nuestro en donde la vida es inmensamente cara y donde los salarios

no corresponden al alto precio de las cosas más indispensables...»

En qué quedamos...?

En cuanto á LA ÉPOCA da por contestada la pregunta que al final del artículo hace el apreciado colega, y se atreve á rogarle que exprese su opinión referente á la misma.

La República de ayer, lanza la idea de las funciones populares á un tercio del precio.

Muy bien! pero siempre acompañadas de menos exigencias por parte de algunos, más vigilancia del Gobierno para que esto no suceda y más consideración de parte de los obsequiados, en devolver á la empresa su localidad ó palco, el día que no la usen: pues se nos ha manifestado que algunos de ellos, las venden el día que no asisten al teatro, nivelando su precio al éxito de la compañía y á la demanda de localidades.

PETRONIUS

Cable y observación

En todos los diarios de estos días con excepción de LA ÉPOCA, se hallaba este desatino:

«Madrid, 15.—Entrevistado *Guledas*, manifestó haber aceptado la dirección artística española porque se retira de la vida política, pero antes terminará su episodio con *Casanova*».

Se supone que este *Casanova* debe de ser *Cánovas*, y aquel *Guledas*, *Galdós*. Lo que nadie podrá entender es eso de la *dirección artística española*, ni menos, qué tenga que ver la *dirección artística española* con retirarse de la vida política el gran escritor y pensador, que siempre debió haberla mirado á vista de pájaro.

¡Lástima que los hombres de talento, y hasta los genios de primer orden, como Pérez Galdós, cometan equivocaciones, y aun simplezas, también de cierto orden superior! Don Benito, sin más república ni más republicanos en España, de los que siempre pudo poner en solfa literaria, dejaría á la lengua nacional mayor suma de libros interesantes, cuales quiera que fuesen sus ideas, que no de *cuartillas* revolucionarias, y bastante solfeas, ha podido mandar á *jontas* y banquetes de vividores que indignamente han entorpecido su brillante acción social en la vida española.

A razón de tres libros por año cuando menos, el gran novelista dejó de producir más de treinta obras de arte en la menguada y torpedecada de su estéril vida política. Engañado el genial artista por politicastros ingeniosos, no ha sabido imitar, en su acción de influencias sociales, al famoso inglés Herberto Spencer, que, desdeñando el Parlamentarismo y sus sempiternos discursos, ha ejercido, con libros, enorme acción educadora en el mundo moderno. Con todo, aun puede castigar el escritor español á varios farsantes, si publica *La Segunda República*....

Y ahora, mordiéndose el fin con el principio, como hace la serpiente de marra, conviene advertir á quien lo merezca, que tales cables no deberían pagarse, por ser de una ejemplar estupidez... así como tampoco es perdonable el inverosímil descuido de sus intérpretes en nuestra prensa ilustrada...

Otra te pego.—Un cable que hoy 19 corre por la prensa, dice:

«Madrid, 17.—Melquiades Alvarez declara que Galdós continuará actuando en la política como cabecilla».

¿Sabe don Melquiades lo que significa *cabecilla*?... ¿ó el insigne maestro de la novela moderna en España descende de su glorioso trono al miserable cargo de *jefe de rebeldes*, y, en familia, *hombre de mala conducta*?... La «acción política» de Pérez Galdós, es muy otra cosa que esa que torpemente indica el agitador asturiano, ó te hace decir el cable, por demás estúpido.

LECTOR

Gran velada en el Seminario

Tuvo lugar ayer, á las 6 p. m., en ese plantel de enseñanza que tan acertada y dignamente dirige el padre Agustín Blessing.

En ella se leyeron selectos trabajos literarios y se ejecutaron escogidos trozos de música por varios jóvenes, que evidenciaron la perfecta instrucción y educación que allí reciben los alumnos.

Tanto la parte literaria como la musical, fueron cuidadosamente escogidas y dieron evidente prueba del buen gusto artístico que en el establecimiento domina.

El numeroso y selecto público que asistió á la fiesta, salió sumamente complacido, felicitando cordialmente á educandos y educados, por las evidentes demostraciones de competencia de los primeros, y de tangibles adelantos en los segundos.

Nuestra cordial felicitación al Padre Blessing y demás profesores, á los que con nuestra humilde voz, alentamos en la noble tarea de la enseñanza que tan buenos resultados obtiene bajo su dirección.

EL ENTIERRO DEL INGENIERO DON LISÍMACO VARGAS

Se verificó ayer á las 10 a. m., saliendo el cortejo de la iglesia del Carmen.

La numerosa y selecta concurrencia que de esta capital y las provincias acompañó sus despojos, es testimonio de la justa y merecida estimación de que gozaba el finado.

Entre las coronas figuraban las del Colegio de Abogados, de la Facultad Técnica y de la Ingeniería Municipal.

Murió el señor Vargas confortado con los sacramentos de la Iglesia Católica.

El Divino Jesús ha debido acoger amorosamente esa alma bella, que por muchos títulos parecía predestinada á ir hacia Él.
C. I. M.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

Teatro Nacional

Compañía Infantil de Opera Italiana

«Sonámbula»

Muy bien estuvieron anoche las niñas de la ópera y digo niñas, porque excepto los del coro, los machitos no tomaron parte en la función.

Hubo merecidísimos aplausos para todas y especialmente para Elvino (la niña María Ricci) que estuvo amante y apasionada en el acto 1º dramática en el 2º y desesperada en la romanza del 3º

Es una artista que cada día muestra nuevos aspectos de su talento musical y de su flexibilidad de adaptación. Scarpa, Carmen, Figaro y Elvino son una prueba de ello...

A lei il mio applauso... carina.

La niña Oliva Bo: (Amina) á pesar de estar sumamente indispueta, logró dar á su parte todo el relieve necesario, mostrando raro talento y habilidad en sortear las innumerables dificultades de que está plagada la obra.

En estas ocasiones, se muestra una cantante y se reconoce su escuela y condiciones artísticas. Muy bien!

El Conde, encontró fiel intérprete en la niña Annetta Riccolini: la romanza del acto primero fué dicha y cantada admirablemente.

El célebre concertante del segundo acto arrancó una verdadera ovación.

Para hoy se anuncia «Tosca».

La Compañía es digna de ser admirada; suma las representaciones por éxitos.

I. T. A.

Ejemplo digno de imitarse

Ayer, con motivo de ser la fiesta de su Santo Patrón, la Sociedad de San Vicente de Paúl repartió trescientos saquitos q' contenían alimentos; y además varias piezas de ropa á los pobres.

El reparto se hizo durante todo el día en la Directiva de la Sociedad y eu él tomaron parte todas las señoras socias.

DE JUSTICIA

Se admitió la apelación interpuesta por el Agente Fiscal, de la sentencia absolutoria en causa contra Francisco Fernández, por adulteración de licor.

—Se dio audiencia al Fiscal en el incidente de excarcelación de Jesús Mora por depósito de licor.

—Se denegó la solicitud de Jesús Mora Sánchez para ser trasladado á la cárcel de San Ramón.

—Se sobreseyó definitivamente en su maría por estafa en perjuicio de Antonio Raumis.

SEÑALAMIENTOS

Sala de Casación.—1 p. m., Ignacio Ulate González, criminal.

APROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoyá un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

Nueva Empresa Funeraria en San José

Establecida en la casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un elegante carruaje fúnebre y un surtido variado de cajas mortuorias á estilo moderno para satisfacer los gustos más refinados, siendo sus precios al alcance de todas las personas.

SE ATIENDEN ORDENES POR TELEFONO No. 14

MANUEL CAMPOS HERMANOS

LITERATURA CARMELITANA

AROMAS DEL CARMELO. Completo Devocionario Carmelitano.
Por el Fr. Plácido M^a del Pilar, Carm. D. M. A. Tela. ₡ 1.25
DEVOCIONARIO CARMELITANO. Arreglado por un Devoto Carmelita Tela. 1.25
NOVENA á la Santísima Virgen del Carmen á ₡ 0.10 y 0.15
OFICIO PARVO CARMELITANO para uso de los Terciarios y Co-
frades de N. S. del Carmen Tela. 0.75
REGLA Y MANUAL de los Hermanos de Nuestra Señora del
Carmen Tela. 0.75

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 220 colones
de 23 de Junio

256

cobrado por la señorita Marta Trejos G., quien ha tenido la generosidad de regalar á la Sociedad, ₡ 10, por los que se le dan las más expresivas gracias.

nia en Trípoli, á cuyo efecto está dis-
puesta á continuar la guerra hasta que
le hagan proposiciones de paz que conside-
re aceptables.

mente sus opiniones liberales, se ha mos-
trado respetuoso al credo profesado por
la inmensa mayoría de los costarricenses
y hoy el puesto que ocupa lo obliga de
una manera especial á ser el *exponente*,
no de sus propias ideas, sino de las de
sus Gobernados.

El Teatro Nacional ha sido edificado á
costa del pueblo católico que, elevó al
reñor Jiménez á la primera Magistratura,
y al hacer el ofrecimiento á que nos re-
ferimos, ofende las ideas del mismo pue-
blo, facilitando para una propaganda
irreligiosa y disociadora, el edificio, que,
aún hoy día, gravita sobre las espaldas
del pueblo costarricense.

T. MACHETE

CABLEGRAMAS

SELECCIONADOS

España

Madrid, 17.—En uno de los diarios Melquiades declara que Galdós continuará actuando en la política como uno de los jefes.

Barcelona, 17.—Falleció en Granollers jaimista herido. Los demás mejoran. Se han hecho 17 detenciones de radicales.

Gijón, 17.—Huelgan en el puerto de Musel un millar de obreros, pidiendo aumento de jornales. El señor Gobernador acaba de llegar, y se espera que él solucionará el asunto antes de la llegada del Rey.

Coruña, 17.—El vapor inglés "Uruguay" llevó á Buenos Aires 200 emigrantes.

Granada, 17.—Falleció el diputado Rodríguez Acosta, jefe de los conservadores.

Portugal

Mauximo, 17.—Doce realistas, entre ellos varios enfermos, se presentaron al Alcalde. El resto de la partida continúa recorriendo los bosques. Declaran que en los pueblos hay simpatía por la monarquía. A los que fueron detenidos se les puso en libertad bajo fianza. La Cámara de Comercio y otras asociaciones se reunieron para protestar contra la persecución de los emigrados, que en su mayoría son pacíficos, alejados de la política. Los procedimientos de los agentes carbonarios causan indignación, porque propalan mentiras para excitar la opinión pública.

Alemania

Berlín, 17.—El profesor Almucil de Damasco, informó á la Academia de Ciencias haber identificado el Monte Sinaí, de que habla la Sagrada Escritura, en el pico del volcán Halaledo, en la región Hedja, al Norte de Arabia.

Berlín, 17.—Zeppelin con Victoria Luisa, tres oficiales y diez pasajeros, partió de Hamburgo el sábado con destino á Kiel, sobre el mar, hasta la isla Moon. Regresó por Mecklenburg, sobre la costa á Hamburgo, donde llegó á las 9 y 45, habiendo recorrido 346 millas, de las cuales 125 hizo por sobre el mar. El Gobierno comprará el dirigible por la cantidad de 125.000 dólares.

Berlín, 17.—La Oficina de Guerra ha adquirido el dirigible "Liegnisschuckert", el más grande del mundo, tipo "Nonrigie", de cuatro motores "Dainlers", de 135 caballos, con un total de 500, y una velocidad de 44 millas. Asegúrase que se equipará con ametralladoras y máquinas lanza-bombas.

Inglaterra

Londres, 17.—Sir Conan Doyle, gran negociante en hule, reunió unos cuantos nativos del Congo para reprimir la tortura á que estaban sujetos allí los obreros. Entrevistado, dijo que el señor Arana vino á Londres con el propósito de formar una gran Compañía para el negocio; que vendió unas cuantas acciones reservándose la mayor parte, las que permanecen en su poder; que la Compañía está registrada como inglesa, pero que todo el control lo tiene Arana; que se dice que nada ha variado en el Perú, pero que él cree que las cosas están algún tanto mejoradas. También se le preguntó acerca de las atrocidades cometidas con los obreros en la explotación del negocio de la goma elástica. Dice que él cree que también en Yucatán se cometen esas atrocidades, pero que el Gobierno del Perú ha teleografiado diciendo que, aunque son ciertos los crímenes denunciados no se repetirán más; que el bienestar de los nativos está asegurado, aunque este informe no se aviene con el último, dado por Gray al Gobierno de Washigton.

Turquía

Constantinopla, 17.—El Gran Visir declaró en la Cámara que el Gobierno no acepta las condiciones propuestas de paz, calificándolas de inaceptables, porque Turquía piensa conservar su soberanía.

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO.
CUANDO SE ELEVAN,
POR LA CALIDAD; CUANDO SE
BAJAN, POR EL PRECIO.

ECOS Y NOTAS

Manuel Peña, albañil, de 57 años de edad, se cayó ayer de un andamio, en el que estaba trabajando en una casa en construcción situada en el barrio de la Soledad, fracturándose el fémur izquierdo.

Fué trasladado en un coche al Hospital de San Juan de Dios, donde le practicaron la cura los doctores Barrionuevo y Picado.

“LA RELIGION Católica Apostólica Romana es la del Estado”

Art. 51 de la Constitución

Penosa impresión nos ha causado la tarjeta del señor Presidente de la República á la señora Belén de Sárraga, ofreciéndole el Teatro Nacional para dar conferencias en las noches que no lo ocupa la Compañía que actúa en él.

El señor Presidente de la República, aunque siempre ha manifestado franca-

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción á lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. No hay ninguna razón por la cual la medicina deba ofender á los sentidos más que los alimentos, y por lo mismo, uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural, y no es de extrañarse que la mayoría de la gente declare que prefiere sufrir la enfermedad á tomar el aceite de hígado de bacalao puro. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y á gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la

PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este moderno y eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomado antes de los alimentos, evita y cura la Dispepsia Nerviosa, Afeciones de los Pulmones y todas las enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. “El Sr. Dr. Ignacio Plasencia de la Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampole y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica.” De venta en las Droguerías y Boticas.

OSRAM

ES EL NOMBRE DE

LA MEJOR BOMBILLA

PARA

LUZ ELÉCTRICA

No hay ninguna otra que la supere en calidad y es la que HOY recomendamos como

●● **LA MEJOR** ●●
en todo sentido

PRECIOS BAJOS | Unicos ::::: Koberg y Echandi | Gran almacén eléctrico al lado del Banco Anglo

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de **Nicolás F. Meza**

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.